

Fecha 14.12.2015	Sección Dinero	Página 3
----------------------------	--------------------------	--------------------



Compra Pemex Fertinal en 680 mdd

Estamos en la recta final de 2015. Ésta y la siguiente serán prácticamente las últimas dos semanas en que los negocios se moverán. Después se cruzan las vacaciones de fin de año y la dinámica vuelve a reactivarse paulatinamente en la segunda semana del Año Nuevo.

En esa tesitura le adelanto que una operación que ya se está finiquitando, y que tiene como límite de cierre este viernes 18, es la compra que Petróleos Mexicanos hará de Grupo Fertinal. Nos referimos al principal productor de fertilizantes en el país, propiedad de **Fabio Covarrubias**.

La empresa del Estado pagará unos 680 millones de dólares por la compañía. Entre sus activos apunte la mina de roca fosfórica que posee en San Juan de la Costa, Baja California, además de 11 plantas productivas ubicadas en Lázaro Cárdenas, Michoacán.

En ese mismo puerto posee dos posiciones para barcos clase Panamax, es decir, diseñados para ajustarse a las dimensiones máximas permitidas para el tránsito por el canal de Panamá. Cada embarcación puede tener una capacidad de alrededor de 50 mil toneladas.

Fertinal es, hoy por hoy, el complejo productor de fertilizantes más grande de América Latina. De él salen 1.5 millones de toneladas de producto al año, de los que se exporta 70%, principalmente a Australia, China y naciones del Pacífico de Sudamérica. Emplea a más de tres mil personas.

El mercado mexicano requiere de aproximadamente cuatro millones de toneladas de fertilizantes anuales. Entre lo que produce Fertinal, otros productores más pequeños e importaciones, se llega a una disponibilidad de 2.5 millones. Se necesita cuando menos otro millón y medio.

Existe un déficit de entre un millón y medio y dos millones de toneladas que se tienen que importar, básicamente de Europa y particularmente de Ucrania. Ese faltante es el que el gobierno se propuso cubrir a través de la creación de plantas de urea, uno de los insumos básicos.

El fertilizante a base de urea es el más socorrido y se obtiene mediante el amoniaco, lo que llevó al gobierno de **Enrique Peña Nieto**, en diciembre de 2013, a dar el primer paso para reactivar la industria de fertilizantes, tras adquirir la empresa Agronitrogenados.

Continúa en siguiente hoja



Fecha 14.12.2015	Sección Dinero	Página 3
----------------------------	--------------------------	--------------------

¿La recuerda?, aquí mismo le informé también de la transacción: Pemex, de **Emilio Lozoya Austin**, pagó a Grupo Acerero del Norte, de **Alonso Ancira**, alrededor de 275 millones de dólares por las dos plantas de urea e instalaciones portuarias en la zona de Pajaritos, Veracruz.

En ese contexto, en noviembre del año pasado el Consejo de Administración de Pemex aprobó la creación de cinco nuevas subsidiarias, una de las cuales fue Pemex Fertilizantes, cuyo director es **Édgar Torres Garrido**, un licenciado en Economía que viene del FIRA.

Pemex Fertilizantes arranca con un portafolios de inversiones de 290 millones de dólares a ejecutarse en Topolobampo, Salina Cruz, Pajaritos y Lázaro Cárdenas, plazas donde, justamente, se concentra la producción de este insumo básico para el campo.

Así que con la compra de Fertinal, Pemex se consolida en la estrategia de recuperar la autosuficiencia en la producción de fertilizantes.

COCONAL: PREMIO

Presionada por la crítica generalizada de que seguía posponiendo los fallos de las licitaciones para las primeras obras del Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (NAICM), la Secretaría de **Comunicaciones y Transportes** se aplicó y el viernes que pasó adjudicó los trabajos de nivelación y limpieza del terreno sobre el que se levantará la terminal.

El resultado se esperaba desde el 4 de diciembre. Al final, de 80 participantes y 37 ofertas, **Gerardo Ruiz Esparza** se lo dio a **Héctor Ovalle**, dueño de Coconal, que con un ofrecimiento de mil 762 millones 803 mil 241.34 pesos, que estaba en el lugar 14, se quedó con el contrato. Coconal, una empresa que esencialmente vive de la obra pública del gobierno y

que, cuando se trata de poner dinero fresco termina reventando los procesos, deberá limpiar unas mil 147 hectáreas.

URBI CONVOCA

El viernes Urbi, de **Cauhtémoc Pérez Román**, convocó a asamblea para el 28 de diciembre.

Ese día, en el que prácticamente todo el mundo está ya en receso por vacaciones de fin de año, la compañía va a someter un plan de reestructuración financiera. Son exactamente 33 mil millones de pesos de deuda lo que trae a cuestras esta atribulada vivienda, unos mil 900 millones de dólares.

El acuerdo que se someterá a consideración plantea dos aumentos de capital a través de la emisión de nuevas acciones. El primero, en teoría, lo suscribirían los acreedores y, el segundo, por nuevos inversionistas en una colocación privada. Recién le decía que entre los acreedores hay posiciones encontradas. Ashmor y HSBC están por el traspaso de sus créditos y deudas.

ADIÓS

El viernes murió **Carlos de Cárcer**, director ejecutivo de **Imagen Radio**.

Vamos a extrañar mucho su entrega, amistad y, sobre todo, el entusiasmo que siempre nos contagiaba en cada una de las transmisiones que nos tocaba hacer fuera de la habitual cabina de Mariano Escobedo. A su familia un gran abrazo, el cual extendemos a su otra familia, la de **Grupo Imagen Multimedia**, por esta irreparable pérdida.

Fertinal es el complejo productor de fertilizantes más grande de AL.